

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

DIARIO DE INFORMACION

DEFENSA DE INTERESES REGIONALES
INFORMACION DE ESPAÑA Y EXTRANJERO
ANUNCIOS Y ESQUELAS: PRECIOS SEGUN TARIFA

AÑO XLII—NÚM. 17.713—MARTES 25 DE FEBRERO 1919 Edición de la capital REDACCION, ADMINISTRACION E IMPRENTA, MIÑANA, 7 y 9

NOTA POLITICA

DE LA VIEJA FARSA

El Rey ha ratificado su confianza a Romanones. De los dos elementos que constitucionalmente se precisan para gobernar, la Corona y el Parlamento, el conde de Romanones cuenta con el apoyo del primero. El Rey, muy cuerdo, no ha querido hacer el juego de inconfesables conjeturas. Dato tendrá que contener una vez más las impaciencias de sus amigos, su locura soñaba con una crisis honda, que pudiese en sus manos el poder con decreto de disolución de Cortes y todo.

Con olvido de la realidad española y europea, como si el mundo participase de su estatismo y España fuese su doméstica tertulia, don Eduardo tiene la yana pretensión de dirigir nuestra vida política; es él muy humbrecito para que los graves conflictos que ocupan el pensamiento de todos los españoles no quedasen resueltos por él. ¿Cómo? Negándose a la realidad; creyéndose estériles maquinaciones de febriles cerebros; adormeciéndoles con la sibfina palabra de sus eternas neutralidades. Autonomía, obrerismo, subsistencias, caciquismo, relaciones internacionales, ¡cuán poco valeis para don Eduardo! Problemas estos que agitan y conmueven al pueblo español; problemas que tienen una indestructible realidad y una apremiante exigencia de soluciones, merecen a Dato una minuciosa atención. ¿Que importa todo ello, al lado del gravísimo hecho de que el ministerio de Abastecimientos lo ocupe un hombre que, siendo conservador, no representa fielmente, según dicen, al partido? Una sabia política de subsistencias, esto no interesa tanto como la persona que haya de ocupar el ministerio. Siempre las ambiciones y los personalismos inspirando a las viejas organizaciones de nuestra política.

También Alba, el cacique de Valladolid, el falso representante del espíritu castellano, ha fracasado por ahora. Como un Júpiter de guardarrropa, lanzó sus rayos contra Romanones; el Lloyd George triguero se indignó porque el conde no le ha-

AYUNTAMIENTO

La sesión de ayer

Al retirarnos ayer del Consistorio se acordó abrir juicio contradictorio en el proyecto de plaza-jardín en las inmediaciones de las Escuelas Pías, y quedó sobre la mesa una petición de los arquitectos directores de las obras del Mercado Central sobre regulación de sus honorarios.

Hubo un largo debate primero, y después animados diálogos al discutirse la desestimación de las reclamaciones producidas contra una instalación industrial en la calle de Barcelona. Se aprobó la desestimación. Volvió a comisión el informe de la ponencia sobre pago a doña Mergelina S. Caro, doña Virginia, don José y don Luis López Chicheri la cantidad de 300.000 pesetas, por la expropiación de dos solares situados en la plaza de Emilio Castelar.

Se acordó admitir la dimisión de los interventores aforados señores Rubio y Rodrigo.

El señor Taroncher solicitó y se acordó volviera a comisión el dictamen desestimando la instancia de don Federico Tomás pretendiendo adquirir una parcela del Vallador por distinto precio del que se fijó y aceptó en 1913; que se acuerde adjudicarle en su totalidad la referida parcela por la cantidad de 14.915,50 pesetas, que es la primitiva tasación, y prevenirle diga dentro del término del tercero día, definitivamente, si desea adquirirla.

Acordóse la jubilación de la maestra nacional, doña Francisca Boix Garcés.

Admitióse la dimisión del profesor de tercera, de la Banda Municipal, señor Montoliu Ramos.

Se concedió una serie de licencias para realizar obras, y se despachó una infinidad de asuntos de trámite, de ningún interés general.

Ya en el despacho extraordinario, se dio cuenta de una moción del señor Bort y otros, proponiendo que se gestione modifique la ley de cesión de la Corporación municipal pueda disponer libremente del edificio, comprometiendo a construir de planta un edificio para cárcel de mujeres.

El señor Taroncher pidió que el asunto pasara a comisión, por creerlo de gran importancia. El señor Bort dió amplias y razonadas explicaciones sobre el particular, dejando patente, que con la venta del edificio Asilo puede sufragarse la construcción de una nueva cárcel para mujeres; de un Grupo escolar, y aun sobraría para las arcas municipales un ingreso de consideración. El señor Coscollá se adhirió a la petición del señor Taroncher, y el señor Bort, entonces, lo atajo, adelantándose que se pasara el asunto a comisión, en vista de que existían dudas sobre la proposición.

El señor Martínez Orón se ocupó, nuevamente, del encarecimiento de las subsistencias, aludiendo a los señores Montañés y Beltrán, que contestaron ampliamente al señor Orón.

Reprodujo el señor Camilleri su proposición referente a que se solicite la concesión de una zona franca en el puerto.

El señor Montañés se lamentó de la tardanza con que se informa sobre la petición de Autonomía, ó se exteriorizara el criterio acerca del particular, del Ayuntamiento. El señor Taroncher, como el señor Montañés, lamentó que a cuantas convocatorias se circulan, para tratar del asunto, no concurren los señores concejales. Los señores Paggoya, Bellver y otros intervinieron en el debate.

Se acordó celebrar la sesión próxima el sábado, y protestar contra el atentado al señor Clemencau.

Dióse cuenta de una proposición del señor Beltrán, pidiendo se celebre una Asamblea que fije la nueva tasa y la propongan a la Junta provincial de Subsistencias.

Se dio cuenta de una proposición del señor Camilleri, para que se realicen determinadas obras de saneamiento y embellecimiento de la plaza de Levante. Se tomó en consideración, y ya comentaremos nosotros, y la sesión fué levantada luego de varios ruegos y preguntas formuladas por diferentes señores concejales.

Letras españolas

El último libro de Oteyza

Luis de Oteyza es un gran poeta que ha puesto cascabeles a su lira. Ríe su musa cuando pone su vista en personajes y materias que el vulgo, que acepta ciegamente todo lo que le dan como indiscutibles, considera como cosas sagradas. Solo no ríe el alto lirico de "La vuelta de los vencidos", cuando obedece a su inspiración en los motivos hondos e intensos de la verdadera y eterna poesía.

Luis de Oteyza, que es un hijo espiritual de Heine, tiene, sin embargo, en su ironía y en su burla, más fuerza y acritud, porque por su rareza está más cerca de Marcial y de Quevedo que de los melancólicos poetas de las frias tierras del centro de Europa. Y cuando su ingenio extraordinario ha querido aplicarse a una labor crítica de grandes valores consagrados, ó de pintorescos y curiosos temas tradicionales, ha colocado sobre el severo rostro de Elio una cenituda jocunda para que la musa de la historia pueda reír grandemente tras ella.

"En tal día como hoy", "Galería de obras famosas", "Las mujeres en la literatura", "Frases históricas", y ahora últimamente sus "Animales célebres", constituyen el más variado y prolongado trabajo de cultura y de crítica que durante estos tiempos se ha hecho en las letras españolas. Sus efemérides pasaron donosa revista día por día durante un año, á otras tantas fechas históricas, en que los hechos más solemnes y trascendentes eran desmenuzados por el implacable historiador que había verificado en el detalle ó en el conjunto de la hazafia memorada y de sus gloriosas figuras. En la revisión de calores literarios universales que publicó después, indignó a los pagzutos y a los pedantes. Otros discursos, se recibían íntimamente al ver que había alguien que, saleroso, se atrevía a decir las bruscas verdades que ellos no podían por menos de reconocer. Más serio y ponderado fué su trabajo posterior, estudiando los grandes caracteres femeninos que han quedado en memorables creaciones literarias. Vuelve a sonar su carcajada comentando las más insignes frases históricas, y en su libro reciente, los animales célebres, míticos ó reales, pasan ante el lector al conjunto del donaire de este admirable ingenio.

Claro está que al hablar de animales célebres, parece que el público va a encontrarse una serie de semblanzas de personas conocidísimas en la sociedad en que vivimos, pero la labor de Oteyza es de mayor altura, y en la fauna gloriosa que él describe, solo figuran bestias que, a pesar de todos los distinguos filosóficos, han conseguido el don precioso de la inmortalidad.

La literatura contemporánea adolece generalmente de exceso de seriedad. De ahí el mérito singularísimo de añadir á la genialidad y á la cultura en una obra literaria, el tesoro de una luminosa alegría. Pero la alegría de Alcofrabas y de Juan Ruiz, ó la burla cuando es Aristóteles quien se ríe de Sócrates. Que la risa provocada por Muñoz Seca es una explosión de estúpido, y movida por la sagacidad de un fino ingenio, es armonía y gracia en el verdadero, puro, noble y helénico sentido de la palabra.

Luis de Oteyza, el humorista insigne, es el escritor que ve agotarse rápidamente las ediciones de sus libros, y pertenece al número de los elegidos que no han aceptado ningún banquet, ni ha sufrido que pidan para él la cruz de Alfonso XII, ni ha solicitado en las antepasas de la Academia la concesión para sus libros del premio Paderewski ó el legado Sagastizabal. En la aristocracia literaria, donde tiene su sitio, trabaja infatigablemente, y aun no se ha extinguído el clamor triunfal con que se recibió su volumen postrero, cuando ya está corrigiendo las pruebas del inmediato.

Burla, burlando, divulga el saber, y administra justicia como un incorruptible magistrado de las letras. De pronto, ríe, y suena su franca carcajada como el restallar de un látigo.

PEDRO DE REPIDE.

COMERCIALES

Puerto y frutas

Vapor "Gelrosa", para Cete; consignatario, señor Harker.

Vapor "Terese Fábregas", para Cete; consignatarios, señores Durtás y Carvi.

Vapor "Barceló", para Cete, de la Trasméditerránea.

Vapores salidos:

Vapor "Peña Castillo", para Portvendres, con cajas de naranja y cargo general.

Vapor "Cabo Higuer", para Bilbao y Escalas, con cargo general.

Vapor "Hesperides", para Cete, con cargo general.

Vapor "Cataluña", para Habana y Escalas, con cargo general.

Buques á la descarga:

Vapores "Titán", "London" y "Nelson", carbón.

Buques en reparación:

Vapores "Formentera" y "V. Puchol".

Telegramas de mercados extranjeros:

DE GLASGOW 21.

A la venta el cargo del vapor "Mañana".

La naranja.—Cajas en segunda condición: Las 420 ordinarias, de 35 á 40; las 420 large, de 50 á 56; las 714 large, de 45 á 50; las 1.064 large, de 58 á 62.

Medias cajas: Las 300 y 360, de 22 á 24; las 304, de 24 á 26.

DE LIVERPOOL 21.

La naranja.—Ofrecidas 28.200 cajas.

Mercado sin cambio.

La cebolla.—Venta precios de tasa.

Vapores "Izaro" y "Gloria", restos.

"Roger de Lluria", retenido.

DE BRISTOL 20.

La naranja.—A la venta restos del cargo del vapor "Mirrenxui".

Precios más bajos.

Las 420 ordinarias, de 27 á 50; las 714 large, de 45 á 62.

Medias cajas: de 28 á 34.

El jueves próximo se ofrecerá el "Marqués del Turia".

DE LONDRES 21.

La naranja.—A la venta 13.000 cajas.

Las 420 ordinarias, de 35 á 44; las 714 large, de 47 á 58; las 1.064 large, de 60 á 68.

Medias cajas: Las 300, de 25 á 33; las 360, de 27 á 32; las 504, de 30 á 36.

Demanda moderada.

DE HULL 21.

La naranja.—Ofrecido todo el cargo del vapor "Adelina".

Caja en segunda condición: Las 420 ordinarias, de 33 á 36; las 420 large, de 45 á 48; las 714 large, de 48 á 52; las 1.064 large, de 68 á 70.

Caja en tercera condición: Las 420 ordinarias, de 28 á 33; las 714 large, de 44 á 46; las 1.064 large, de 47 á 48.

Cajas en cuarta condición: Las 420 ordinarias, de 23 á 30; las 1.064 large, de 47 á 48.

Medias cajas: Las 300, de 21 á 33; las 360, de 21 á 29; las 504, de 23 á 35.

DE LIVERPOOL 21.

Ofrecidas 23.000 cajas.

La naranja.—Mercado, de 1 á 2 peor.

La cebolla.—Ventas precios de tasa.

COMENTARIOS DEL MOMENTO

UNIFORMIDAD Y VARIEDAD

Son tópicos muy consagrados por un revolucionarismo falso y filisteo los de que la civilización es uniformadora y centralista; el hombre más perfecto, el cosmopolita, y el de que con el progresivo desarrollo de la cultura coincidirá un aumento en la identidad de la fisonomía moral de las naciones.

Sin embargo, la observación directa de la vida demuestra todo lo contrario: la homogeneidad solo la ofrecen las tribus salvajes y las Sociedades atrasadas, porque cuando más elevado es el círculo humano más diferenciaciones presenta en las razas y en los individuos. Mientras entre un hotentote y un patagón no advertimos grandes semejanzas, en el físico de seguro que ya distinguimos un italiano de un inglés, y si pasáramos á ocuparnos del orden moral, descubriríamos el vasto panorama de la novela psicológica moderna, en la que el historiador parece entrar en las almas, hallando en cada hombre un pequeño mundo.

Del mismo modo, el tan decantado hombre cosmopolita, de darse, no creemos que fuera un sér feliz; huerfano de amores, desarraigado en todas partes, sin la delicia de una hora íntima en su errante existencia, resultaría un solitario en la sociedad.

Y qué decir de analogías en relación á la psicología y á la cultura de los pueblos, siendo así que, por lo que se refiere al primer concepto, sin salir de la reducida esfera familiar, los individuos que son hijos de unos mismos padres, muestran diferentes caracteres y conducta, bien lo expresa una conocida frase de nuestro *folklore*: *lots d'un ventre i cadascú de son temple*; por lo que respecta al segundo (al terreno de la cultura), el espectáculo de una clase revelando los alumnos su varia calidad y cantidad en la materia objeto de ella, bastaría para echar por tierra la absurda teoría.

Vienen estas consideraciones á cuento de los sucesivos ataques que la prensa de la corte infiere á nuestro ideal, velando por los intereses creados de la sombra del centralismo.

De ellos son buen ejemplo, desde antiguo, los del señor Royo Villanova, *intelectual de alquidón*, según la frase gráfica del brillante escritor señor Pérez Solís—que de manifiesto fiero centralista, ha hecho la base de su personalidad, recompensada con los altos cargos que le proporcionó su amo y señor, el nefasto Alba, uno de los políticos que más daño han causado al país, entre los que no es el menor el que le produjo hace meses, separándose del Gobierno nacional, á lo que se debe que actualmente no tenga aprobados los presupuestos.

En la "patriótica" tarea, más recientemente, le ayuda también, entre otros, nuestro ilustre paisano Azorin, que si no realizó el trabajo de adaptar los clásicos valencianos á la psicología moderna—tanto que se lo hubiéramos agradecido!—como hizo con los castellanos, no hace mucho tiempo que afirmaba que, desparecida ya la preocupación de que la variedad de religiones se opusiera á la unidad del Estado, lo propio ocurriría, por lo que se refiere á las lenguas en el porvenir, y ahora que soplan vientos federalistas por la Península; nos habla, enfáticamente, del "despedazamiento de España", expresión que parece tomada de "El Imparcial", ese rotativo sin otra ideología que la "Gaceta", y que sofo se publica para regodeo de burócratas.

Azorin nos perdonará que esta vez no creamos en su sinceridad, tanto más cuanto que no hará veinte años que espuetzaba al mismo Blasco Ibáñez, según confesión de éste, con un artículo terriblemente anarquista, publicado en "El Pueblo" de esta ciudad, luego pasaba por la redacción del diario republicano "El País", de Madrid, de allí á los entonces fértiles campos del Maura y más tarde á las desoladas estepas del atrabiliario La Cierva, que no ha aportado á la política española otra cosa que un aumento en la nómina del Ejército, que si habrá beneficiado á los interesados, no así al país, que continúa teniendo tan útil y eficaz como hasta aquí. Tal vez en que España tenga por más sal-

CULTURA

Juez instructor

Para que instruya la información encaminada á averiguar lo ocurrido en las oposiciones á maestras nacionales, y que dieron origen á los sucesos escolares de la semana última, el señor Rector ha nombrado al catedrático de Ciencias de esta Universidad doctor don Juan Antonio Izquierdo Gómez.

Nombramientos

Han sido nombrados catedráticos de Psicología de los Institutos de Alicante y Castellón, respectivamente, don Feliciano González Ruiz y don Jenaro González Carro.

Traslado

Don José Albiñana Mompó, catedrático del Instituto de Castellón, ha sido nombrado para igual cargo en Guadalajara.

Bachiller

El señor Rector ha firmado el título de bachiller de don Manuel Palau Ros.

Titulos

Han sido remitidos á la Dirección general de Enseñanza los expedientes de estudios de don José Juan Alvarez, don Ramón Royo Esteve, don Vicente Navarro Ibáñez, don Rafael Madrigal Más y don Vicente J. Esteve García, para que se les expidan los títulos de maestro de primera enseñanza.

Vacante

Lo está la plaza de directora de la escuela graduada de niñas de Villanueva del Grao, instalada en la calle de J. J. Siser.

"Centre Català,"

Los socios i llurs families quedan convidats al gran ball de Societat que por a celebrar la popular diada del *Dijous Gros* tendrá lloc el dia 27 del corrent, a les deu del vespre.

Les senyores serán obsequiades amb valiosíssims regals.

Tierras valencianas

Burjasot

El sábado próximo, y con motivo de las fiestas del Carnaval, dan comienzo en la mayoría de los Casinos los impresionables bailes de máscaras, que, como en años anteriores, por meten verse concurridos, especialmente los organizados por El Ideal, en el teatro de Novedades, á beneficio de los pobres de la localidad, y los de la Gran Peña, punto de reunión de la colonia valenciana, en los que, según noticias, el sexo bello de la misma prepara grandes sorpresas en cuanto á la organización de mascaradas se refiere.

—Interpretando el sentir de los firmantes de las "conclusiones" aprobadas en la Asamblea, que para tratar sobre el asunto de los tranvías se celebró en la casa ayuntamiento de ésta, me permito rogar al señor alcalde no descuide asunto de tan vital interés, máxime cuando se aproxima el mes de marzo, y hasta la fecha no hay noticias de la Compañía de que tenga tomada resolución alguna en cuanto á la expedición de "carnets" afecta.

Visítavaro.

Liria

Con motivo de las fiestas de Carnaval, en el Circulo Legitimista de esta ciudad se celebrarán los días 2, 3 y 4 de marzo, amenas veladas, en las que tomará parte la compañía cómica dramática que dirige Vicente Gay.

Masarrochos

El domingo se celebró en esta población un gran mitin de propaganda agrícola social, para inaugurar la Caja rural creada en el Sindicato Agrícola.

En un tablado levantado al efecto en la plaza Mayor, dirigieron la palabra á los reunidos el señor Badia, que se ocupó de los estragos de la usura y la necesidad de crear Cajas rurales; el señor Pellicer, que detalló las modalidades del Sindicato y funcionamiento de la Caja; el señor Ballester, que habló de las ventajas de la Caja rural, y los señores Burgos y Sencherines, que se extendieron en consideraciones sobre los expresados temas.

Cerró los discursos el señor cura párroco, con frases muy discretas y oportunas.

A los propietarios

Libritos de cien hojas de recibos talonarios para el pago de alquileres. De venta en la Administración de este periódico, al precio de una peseta veinticinco céntimos.

El Alcalde

La Filarmónica

Segundo concierto, 26 febrero 1919. Seis tarde, Conservatorio.

Primera parte: Trio en re, op. 79, número 1, Beethoven; I. Allegro vivace ó con brio. II. Largo assai de expresivo. III. Presto.

Segunda parte: Trio en do menor, op. 101; Brahms; I. Allegro energético. II. Presto non assai. III. Andante grazioso. IV. Allegro molt.

Tercera parte: I. Noveletas op. 29, Gade; 1. Larghetto con moto. 2. Moderato. 3. Andantino con moto. 4. Allegro scherzando. II. Danza española en sol, Granados (á trio).

Los programas se reportarán á la entrada al concierto.

El Alcalde

La Filarmónica

Segundo concierto, 26 febrero 1919. Seis tarde, Conservatorio.

Primera parte: Trio en re, op. 79, número 1, Beethoven; I. Allegro vivace ó con brio. II. Largo assai de expresivo. III. Presto.

Segunda parte: Trio en do menor, op. 101; Brahms; I. Allegro energético. II. Presto non assai. III. Andante grazioso. IV. Allegro molt.

Tercera parte: I. Noveletas op. 29, Gade; 1. Larghetto con moto. 2. Moderato. 3. Andantino con moto. 4. Allegro scherzando. II. Danza española en sol, Granados (á trio).

Los programas se reportarán á la entrada al concierto.

Segundo concierto

Llácer-Cassadó

En esta segunda audición superaron su éxito.

Maria Llácer lució una vez más su dición purísima, su matiz encantador de media voz, sus agudos brillantísimos. Su arte altísimo supo dar nueva espiritualidad á las obras interpretadas: los fragmentos de Paisiello, de Schumann, de Mozart, de Bellini, revivieron á nueva vida de emoción. Los aplausos del público, tormentosos, sinceros, llenos de un muy hondo fervor, premiaron espléndidamente la emotividad artística de nuestra diva, y María Llácer, generosa, cantó fuera de programa el lindísimo "Madrigal" de Villar.

Cassadó, superior á sí, también enorme. La graciosa inspiración en la "Sonata", de Boccherini; la ingenuidad adorable de "Le Tambourin", de Rameau; la justeza de dición de "La Filéuse", de Dunkler, contrastaron con la grandiosidad de la interpretación de "Ein Almbublitt", de Wagner; con la clásica grandeza del "Aria", de Badi, donde culminó, don de su arte se hizo más puro, más intenso, como si vibrara en el sentimentalidad religiosa.

Franco, el eximio pianista, muy justo, muy honrado, acompañando. A trio estos artistas pusieron como final de programa el "Largo" de Haendel, que arrastró tras sí una caurosa despedida de aplausos.

Subsistencias

Arroz

El Gobernador ha autorizado hoy la exportación de 363.150 kilos de arroz blanco.

El total del exportado, legalmente, es de 60.381.950 kilos.

Junta de Subsistencias

Ante la amenaza de la huelga general, el Gobernador ha dispuesto conferenciar con el presidente de la Casa del Pueblo, con el fin de inter-

Subsistencias

Arroz

Además le propondrá que formen parte de la misma comisiones de todas las Sociedades obreras, con voz y voto, para que tomen parte en las deliberaciones y propongan medidas factibles, á fin de conseguir el abaratamiento de los productos alimenticios.

Nos dice el Gobernador que él está dispuesto á poner en práctica cuantas medidas legales acuerde la Junta, para acabar con energía con los que se están enriqueciendo á costa de la miseria del pueblo.

Duro y á la cabeza.

Casa TORRÓ

Perez Pujol, 10
SEMANA POPULAR
ULTIMA DE LA TEMPORADA

GRAN LICOR HIGIENICO
KOLA Cortals
EXIASE SIEMPRE LEGITIMO

Yoghourt y Kefir

Verdadero Fermento Láctico.
Preparación de Suero de Leche.
Granja Moróder, Paz, 18.

INFORMACION TELEGRAFICA Y TELEFONICA

Internacional: RADIO

Nacional: MENCHETA

Alicante: OROZCO

Castellón: BAI DAL

Barcelona: CARRERA

Sevilla: SERRANO

Información nacional

De la noche y madrugada

La dimisión del ayuntamiento

Conforme anunció nuestro corresponsal en Madrid, ayer tarde a última hora se reunieron los ministros en Consejo en la Presidencia.

A la entrada, las impresiones que facilitaron los ministros fueron esas: el principal asunto a tratar era el del problema de las subsistencias y su derivado, la dimisión anunciada por el ayuntamiento de Madrid.

El Consejo terminó a las ocho de la noche, facilitándose de su resultado la siguiente sucinta nota oficiosa:

El presidente del Consejo dió amplia cuenta del planteamiento de la crisis y de la solución que ha tenido. Aprobáronse expedientes de la Presidencia, Gracia y Justicia, Hacienda e Instrucción.

El ministro de Hacienda expuso las medidas adoptadas en relación con la renta de Aduanas, medidas que han producido un alza del 5 por 100 en la recaudación correspondiente a las tres primeras semanas de febrero, y se acordó insistir en el sistema indicado.

El ministro de Abastecimientos expuso el plan general de la política que piensa desarrollar en su departamento, y que no debe limitarse a actuar sobre conflictos de momento, a los que se prestará la atención debida, sino hasta procurar el establecimiento de reglas fijas y normas generales.

Después del Consejo, el señor conde de Romanones recibió a los concejales del ayuntamiento de Madrid, asistiendo a la entrevista los ministros de la Gobernación y de Abastecimientos.

En esta reunión, que fué bastante privada, no hubo arreglo.

El conde de Romanones expuso las razones en que el ministro de Abastecimientos apoyaba su reciente resolución, y los concejales mostráronse irreducibles.

El presidente hizo luego las siguientes manifestaciones en nota oficiosa, que entregó a los periodistas: "El presidente invitó a los reunidos a que propusieran una fórmula de armonía que solucionase la cuestión, y el ministro de Abastecimientos explicó los motivos que aconsejaron la publicación de su real orden, que no entrañaba en manera alguna intención de molestia para la corporación municipal. Hallaron el ministro de la Gobernación y varios concejales, y no habiéndose hallado la fórmula, el alcalde puso en manos del conde de Romanones la dimisión de todos los ediles."

Después de la crisis Como consecuencia de las indicaciones hechas por el jefe del Gobierno a su majestad, anoche mismo inició el Monarca las conversaciones con los jefes de los partidos políticos acerca de la situación actual.

Una última hora de la tarde se presentó en Palacio, con este objeto, el señor Dato, jefe del partido conservador.

Al salir éste del regio despacho, manifestó a los periodistas que había aplaudido la determinación del Monarca de ratificar los poderes al conde de Romanones, al cual el partido conservador le prestaría su concurso para que puedan ser aprobados los presupuestos.

Añadió que hoy acudiría a Palacio el señor Alba, y que había conversado con el Monarca de política exterior e interior, exponiéndole lealmente su parecer sobre todos los problemas pendientes.

MADRID 25, 15'15.

Las conferencias acerca de la crisis

Lo que dice Alba

A las doce de la tarde se presentó el señor Alba en Palacio, llamado por el Rey.

Después de cambiar los saludos correspondientes con los periodistas que hacen información en el regio Alcázar y de enterarse de algunas noticias que éstos le comunicaron, subió a las habitaciones de su majestad, en donde permaneció una hora.

Al salir fué rodeado por los reporteros, ante los cuales hizo las siguientes manifestaciones: "El Monarca se ha dignado consultarme acerca de la situación política y de la solución dada a la crisis. Expuse en términos sinceros, con aquella sinceridad que debe ser, sin menoscabo de los respetos que se deben al Monarca, cuál era mi opinión."

En primer término negó que el incidente del viernes en el Congreso tuviera la importancia que se le ha dado.

Fué una escaramuza de las muchas que se registran en el Parlamento, y

que otros presidentes han sabido recoger, sin que se les irritasen los nervios.

El presidente debió dar cuenta a las Cortes del planteamiento de la crisis, pues le interesaba a la opinión.

El episodio se agravó con la ausencia del presidente y del nuevo ministro de Abastecimientos, y después con la falta de significación de éste.

Se aumentó la gravedad todavía con la lectura de la carta del señor Argente, sobre todo por las frases "cómodas transacciones que se le exigían."

Nosotros no tenemos por qué repetir cuál es nuestra actitud en cuanto a la política general del Gobierno se refiere.

Tendrá nuestro apoyo para legalizar la situación económica y garantizar el orden público, si bien haciendo constar que la legalización económica no ha de hacerse atropellando la discusión de las leyes complementarias, contra las cuales protestan las clases mercantiles por los recargos con que se gravan los ingresos.

A ello se allanó el señor conde de Romanones.

En la reunión celebrada por las minorías en el ministerio de Estado el día en que se formó el Gobierno, entendieron, según protesta del señor Maura, que el propósito del Gobierno quedaba reducido a legalizar la situación económica y a dar tiempo para la solución del problema autonómico.

Es decir, examen, no resolución del problema.

Días después rectificaba el señor conde de Romanones su propósito, y proponía el nombramiento de una comisión para el estudio del problema autonómico.

No prestamos a ello; redactamos un proyecto de Estatuto, y en tres ocasiones salvamos al Gobierno.

Hicimos el ofrecimiento con toda formalidad, para que nadie dudase, para evitar modificaciones al conde o sus esfuerzos oratorios."

Un periodista: "¿Vendrá alguien más hoy a Palacio?"

El señor Alba: "Lo ignora."

Lo que dice Romanones

El señor conde de Romanones despañó esta mañana más temprano con el Rey, con objeto de quedar libre y poder asistir al almuerzo en la Nunciatura.

Dijo que el ministro de Abastecimientos se proponía ocuparse esta tarde del conflicto del pan.

Confederaría con los concejales y con los patronos, con objeto de buscar una fórmula que aune voluntades y les ponga de acuerdo.

Confederaría con los concejales y con los patronos, con objeto de buscar una fórmula que aune voluntades y les ponga de acuerdo.

Yo dijo—a primera hora irá al Congreso para asistir al debate sobre la Autonomía.

Habría debate sobre la crisis? "Lo ignora; si me preguntan, contestaré."

Creo que cumpli con mi deber planteando la crisis, como lo cumplí también encarándome de nuevo del Gobierno.

Ocurrirá algún incidente en el Parlamento? "Ya veremos."

En Palacio

Una comisión de Navarra, Soria y otras provincias cumplimentó esta mañana al Rey, intrépidamente en que no se varíe el trazado del ferrocarril de la frontera francesa a Algeciras.

Mostró su agradecimiento al Soberano por el interés que ha demostrado por la construcción de dicho ferrocarril.

De Hacienda

El ministro de Hacienda, según el subsecretario, ha mostrado su extrañeza por la protesta de las clases mercantiles acerca del aumento de una décima en la contribución, pues este aumento fué acordado a presencia del presidente de la comisión de Presupuestos, señor Alvarado, en conferencia celebrada con el ministro, conviniéndose en que este aumento sería transitorio, hasta llegar a una solución definitiva.

La firma

El Rey ha firmado hoy un decreto por el que se fija la cantidad que deben tributar varias Compañías extranjeras.

De Guerra

La firma de hoy ha sido: Disponiendo se concedan pasaportes por cuenta del Estado a los capitales y tenientes que aspiran a ingreso en el cuerpo de Intervención. Dictando reglas para la transformación de las comandancias de tropas de Intendencia, con arreglo al proyecto de reformas militares.

Nota oficiosa

En el ministerio de la Guerra se ha facilitado una nota oficiosa anunciando que en la ocupación de la posición de Berbar, que domina la vía de Sabla, se emplearon tropas indígenas, resultando tres muertos y un herido.

Por parte de las tropas de Ingeniería se efectuaron trabajos de fortificación.

Resultaron leves los soldados Francisco Esteve y Antonio Salgado, y muerto el soldado Lucio Retuerto.

Poco tiempo después de comenzar las operaciones en el aduar Guvaxa, el enemigo pidió que cesara el cañoneo, por desear someterse, a lo cual se accedió.

El comportamiento de los soldados indígenas y moros amigos fué excelente.—Mencheta.

MADRID 25, 16'15.

"El Imparcial,"

Dice que la crisis se ha resuelto de la única manera que podía resolverse.

Ante todo, dice, precisa la aprobación de los presupuestos para legalizar la situación económica del país.

Estos deben ser discutidos para sanar los errores, y solo debe aplicarse la guillotina en caso de franca obstrucción.

Si se practicara directamente, sería darles la razón a los regionalistas.

"El Sol,"

Dice que la actitud de los políticos de nuestro país puede calificarse de feria de ambiciones.

Cada vez que ocurre una crisis se elige un Gobierno mejor o peor, pero la verdadera crisis, que ha de resolverse después de aprobados los presupuestos, es la que ha de tener la mayor importancia para el régimen interno.

Pregunta a los políticos lo que van a hacer entonces, y termina diciendo que es hora ya de que se tome a España en serio, no solo en lo que afecta a hoy, sino para el porvenir.

"El Debate,"

Considera la solución de la crisis como una consecuencia lógica y racional.

Añade que el Gobierno ha salido vigorizado, y ciertos políticos ambiciosos han quedado desprestigiados.

"El Liberal,"

Considera en el proceso de la pasada crisis ciertas faltas de respeto para la Constitución.

El directo a Madrid

En el Congreso se ha reunido la representación de parlamentarios de Madrid-Valencia-Cuenca, acordando que el dictamen del ferrocarril directo se desglose del de los ferrocarriles secundarios y de algunos otros ramales de líneas, a lo cual el Gobierno no ha accedido.

La comisión de Presupuestos

Esta mañana se ha reunido la comisión de Presupuestos, para dictaminar el de Instrucción pública.

Se ha llegado hasta la parte referente a los haberes de los maestros, cuya partida discutirá mañana.

MADRID 25, 18'15.

Más del directo

Noticias importantes

Cumpliendo el acuerdo adoptado en la última reunión que celebró la representación parlamentaria que entiende en el estudio del ferrocarril directo, esta mañana los componentes de dicha representación, con el presidente de la diputación de Madrid y Alcalde de Valencia, estuvieron a visitar al ministro de la Gobernación, trasladándose con el señor Jimeno a visitar al jefe del Gobierno.

El conde de Romanones no pudo recibirlos por tener que asistir a la comida diplomática, de que damos cuenta en otro lugar, pero persona autorizada les manifestó, en nombre suyo, que el jefe del Gabinete ya había hablado del asunto con el ministro de Fomento, conviniendo en que se concretasen las modificaciones que se han de introducir en el proyecto.

Al efecto, se trasladaron al ministerio de Fomento, donde les confirmó la referencia el señor marqués de Cortina.

En su vista, esta tarde se han reunido los ponentes, acordando introducir las modificaciones siguientes:

Artículo 1.º La ejecución del río en la misma forma.

Artículo 2.º Que no sea precisa la aprobación del real decreto de 13 de noviembre de 1917, con las modificaciones de reducir el ancho de la vía a 1'84, ampliar las obras de fábrica y construcción de doble vía.

Artículo 3.º Que no sea precisa la celebración de concurso, y que la subvención de los municipios interesados se limitará a contribuir con los terrenos de propios que se necesitan.

Se suprime el artículo cuarto, y se sustituye por el quinto del actual proyecto de ley.

El señor Castro, como senador ponente, dará cuenta a sus compañeros de comisión de estas enmiendas, para que puedan aceptarse.—Mencheta.

LAS CORTES

MADRID 25.

Congreso

Abre la sesión el señor Villanueva, a las 3'30.

En el banco azul toman asiento los señores Roselló y Salvarell.

El señor VILLANUEVA dedica frases a la memoria del señor Burell.

Se acuerda que conste en acta el sentimiento de la Cámara.

Se reanuda el debate de la proposición del señor Pi y Suñer.

Interviene el señor PEDREGAL, diciendo que el partido reformista ha visto siempre con simpatía las aspiraciones de Cataluña, de que sea reconocida su personalidad.

ciadas por el señor Alba ante el Rey vienen a demostrarlo.

Según éste, se convino en plantear el problema autonomista sin resolverlo, y si esto es así, ¿sería correcta la conducta del Gobierno, haciendo girar la discusión alrededor de un proyecto que sabe que no tiene que aprobarse?

Pido que los dictámenes de presupuestos pasen al Senado parcialmente, y no por dictámenes totales, porque esto equivale a estrangular las facultades del Parlamento."

Termina diciendo que las consultas obedecen al deseo de apaciguar las violencias contra el Gobierno, y añade:

"Yo quiero saber hasta qué punto apoya el señor Alba al Gobierno."

El señor conde de ROMANONES dice que el señor Frieto, que es un buen parlamentario, ha querido salvar partido de la situación del Gobierno.

Este, al constituirse, presentó una fórmula de avenencia, asegurando que estudiaría y resolvería el problema de la Autonomía.

El Gobierno necesita, sin embargo, aprobar los presupuestos para dar cumplimiento a un precepto legal.

El señor CAMBO: Las manifestaciones hechas esta mañana por el señor Alba entrañan suma gravedad. (Las lee.)

Refirió al señor Dato por no haberse prestado a ciertas combinaciones y lamento que otros no imiten su conducta.

Si esto es cierto, el Gobierno no puede continuar con dignidad en su puesto.

El conde de ROMANONES: Yo manifesté que tenía que presenciar la discusión del proyecto de Autonomía por apremios de sus señorías, que se mostraban exigentes.

No cabe comprender la situación cuando se constituyó el Gobierno con lo de ahora.

El Gobierno está dispuesto a aprobar el Estatuto.

El señor CAMBO afirma que en el ministerio de Estado se formó el Gobierno actual a base de legalizar la situación económica y nada más.

Pregunta si contaba el Gobierno con los votos de los señores Alba y Dato para el cumplimiento de su cometido.

El señor conde de ROMANONES lee palabras suyas del "Diario de Sesiones", afirmando que todos estaban conformes.

El señor CAMBO manifiesta que de las palabras del jefe del Gobierno se deduce que no necesitaba los votos de los conservadores.

"Ahora yo pregunto al señor Alba si su intervención en el debate implica conformidad con la aprobación del Estatuto."

Afirma el orador que la aprobación de los presupuestos no es el problema más apremiante, puesto que el plazo puede prorrogarse hasta junio, estimando que existen otros que exigen más rápida solución.

El conde de ROMANONES: ¿Si su señoría creyó que no podía discutirse sin la conformidad del señor Dato, por qué no lo manifestó antes?

Lo que yo sostengo es que los presupuestos deben estar aprobados antes de 1.º de abril.

El señor DATO recuerda que en la reunión del ministerio de Estado, que precedió a la formación del Gabinete, se acordó apoyarle para la aprobación de los presupuestos.

El señor MAURA: Sin ningún pacto para otros asuntos.

El señor DATO: Exacto.

El señor ALBA afirma también que en esta reunión nada se acordó acerca de la Autonomía, y sin embargo prestó su concurso luego.

BARCELONA

La Canadiense

Barcelona 25.—El conflicto de los obreros de La Canadiense continúa en el mismo estado.

En previsión de perturbaciones de orden público, se han reunido las autoridades para evitarlo.

Los atentados societarios

El juez especial que entiende en las causas con motivo de los crímenes societarios, prosigue con actividad dichos trabajos.

En el proceso instruido con motivo del asesinato del contramaestre Luis Más, aparecen cargos concretos contra los detenidos.

En la causa por asesinato del operario de La Canadiense, Varó, no se descubre a los autores por falta de valor cívico, pues fueron varios los testigos presenciales del hecho.

Reunión militar

Para tratar de determinados asuntos, se han reunido esta mañana en el despacho del capitán general los generales, jefes y asimilados.

CASTELLON

Huelga

Castellón 25.—Las obras recogedoras de naranja se han negado a trabajar por no conseguir el aumento de jornal de dos reales.

Los almaceneros, reunidos en el Centro Mercantil, han acordado concederles la mitad, o sea un real.

A pesar de ello, sigue sin resolverse la huelga.—Baidal.

BADAJOS

Conflicto resuelto

Badajoz 25.—En el pueblo de Hornachos se ha solucionado el conflicto sobre subsistencias.

El vecindario se había echado a la calle, dispuesto a todo lo que pudiera ocurrir.—Mencheta.

Información extranjera

El viaje de Wilson

Nueva York 25, 9'20.—El presidente, mister Wilson, llegó ayer a Boston, pasando la noche a bordo del buque "George Washington", que cuyos pasajeros desembarcarán mañana.

El barco ha hecho la travesía en condiciones difíciles, luchando contra el temporal.

A su llegada, a Boston corrió peligro de embarrancar.

El capitán del buque mandó arrojar anclas a la altura de la pequeña isla de Flag, a una milla del puerto de Boston.

Wilson desembarcará mañana. Los que han acompañado a mister Wilson en su viaje, declaran que es probable se haga alguna modificación en el programa de la Conferencia de la Paz, pero se cree que las bases trazadas por Wilson, referente a la Sociedad futura de Naciones, serán aceptadas.

Noticias de Portugal

Lisboa.—Se ha publicado una nota oficiosa, diciendo:

"En virtud de la dimisión del ministro de Comercio, el gobierno ha convocado a los representantes de todos los partidos que integran el gabinete, los cuales notificarán su más decidido apoyo para realizar la misión urgente de defender y sanear la República."

Han sido expulsados del ejército los oficiales que tomaron parte en el movimiento monárquico.

La colonia gallega de Lisboa ha celebrado una Asamblea magna para pedir la Autonomía de Galicia.

El "Vieira de Liria" naufragó en el barco "Darga Normandia", que dirigíase a Sanúcar.

Se ha salvado la tripulación. El gobierno se ha incautado de las minas de carbón que pertenecían a los monárquicos.

Wilson desembarca en Boston

Boston.—El presidente mister Wilson abandonó el "George Washington" poco después de las once de la noche, trasladándose a tierra en una chalupa de la Aduana, que le condujo al desembarcadero.

Los barcos de guerra hicieron las salvas de ordenanza.

Los navios, que se hallaban en pavasatos, hicieron sonar las sirenas.

Tres aviones volaron sobre el puerto.

El presidente Wilson fué recibido en el desembarcadero por las autoridades civiles, militares y navales.

Una 22 sufragistas que preparaban una manifestación, fueron detenidas.

Mister Wilson fué entusiásticamente aclamado por la multitud.

Se habían adoptado extraordinarias precauciones.—Radio.

COTIZACION

Table with columns: MADRID, Día 24, Día 25. Rows include 4 por 100 interior, 4 por 100 id. fin de mes, Amortizable 4 por 100, Amortizable 4 por 100, Tabacaloras, 4 por 100 exterior, Francos, Libras, Anuoreros, Río de la Plata, Cédulas hipotecarias.

Table with columns: BARCELONA, Día 24, Día 25. Rows include Interior, Amortizable, Carpitas, Nortes, Alicantes, Orenses, Francos, Libras.

(Del Banco Hispano Americano)

Advertisement for María del Carmen Peirats y Pastor, featuring a cross icon and text: "B. I. P. LA SEÑORITA María del Carmen Peirats y Pastor ha fallecido hoy, a las once de la mañana A LOS 16 AÑOS DE EDAD fortalecida con los auxilios espirituales"

De un Centenario

La comisión de la junta del Centenario de San Vicente Ferrer, que se encuentra en Madrid, ha conseguido del ministro de la Gobernación una subvención para ayudar a los gastos de las fiestas.

El ministro prometió el ministro a los comisionados que remitirá un objeto de arte, regalo suyo, y otro de su compañero de Gracia y Justicia, para que sirvan de premios en el Certamen literario.

El ministro de Marina ha ofrecido que, durante las fiestas, visitarán nuestro puerto algunos buques de guerra, que contribuirán al esplendor del festival náutico.

La juventud artística se propone contribuir a los festejos del Centenario con una gran Exposición de Pintura, Escultura y Arte decorativo, de motivos y asuntos puramente valencianos.

Esta Exposición cuenta ya con valiosos ofrecimientos de distinguidas artistas, y con un buen presupuesto para premios.

Mañana finalizará el abono de las cinco sesiones de cine "Gran Moda" que, como preludio de las solennas fiestas centenarias, en honor del nuestro patrio San Vicente Ferrer, han venido celebrándose con notable éxito en el teatro del Imperial Colegio de los Niños de San Vicente.

El programa que mañana se exhibirá lo podemos concebir de sumo interés, pues además de una preciosa cinta panorámica y una altamente chistosa, se exhibirán los episodios 13, 14 y 15 de la muy interesante película "Las peripecias de Paulina".

Es de esperar, pues, que en vista de lo notable del programa, la sesión de mañana será un éxito soberbio, que cerrará, como broche de oro, las agradables tardes de estos miércoles de moda, en las cuales se ha visto lo más selecto de nuestra buena sociedad.

MILITARES Despedida

Hoy se ha despedido de las autoridades militares el teniente de Intendencia don Manuel Hernández Solana, que regresa a la comandancia de Larache.

A comparecer Para entregar los documentos de su pertenencia, se interesa en el Gobierno militar la presentación de Vicente Pastor Sánchez, Francisco Pérez Serrano, Emilio Ballaguer Ferrer y Julián Rojo de la Fuente.

Servicio de la plaza para mañana : : : Juez de guardia, coronel don Rafael Bertolotti; parada, Otmúba; jefe de día, coronel de Otmúba de

Plácido Pereyra; imaginaria, otro de Guadalajara don Andrés Cramado; presidente de la junta de provisiones, teniente coronel de Victoria Eugenia don José L. Cerazo; visita de Hospital, 13 capitán de Mallorca; reconocimiento de provisiones, quinto capitán del sexto batallón de Artillería; vigilancia especial, dos sargentos de Guadalajara; escoltas y ordenanzas, Victoria Eugenia; servicio de transportes, Otmúba.

OBRERAS Anuncio de huelga

En la Constructora Valenciana se celebró anoche la reunión de directivos de las Sociedades obreras, que habíamos anunciado, para tratar del problema de las subsistencias.

No se facilitó nota oficial de los acuerdos adoptados, pero de público se ha dicho que existe el propósito de declarar la huelga general para el día 10 del cercano marzo, como protesta contra el exorbitante precio que alcanzan los artículos de primera necesidad, y que tan difícil hacen la vida.

Las corseteras Un grupo de operarias en el ramo de corsetería ha convocado a todas sus compañeras a una reunión, que se celebrará mañana miércoles, a las siete y media de la tarde, en el Centro de Artes Gráficas, antiguo palacio de

Parent, con objeto de constituirse en Sociedad.

Cortadores de calzado

Se reunirán el jueves a las ocho y media de la noche, para tratar de la implantación de la jornada de ocho horas.

Movimiento de población

Distrito del Mar.—Nacimientos: Un varón y dos hembras.

Defunciones: Juan Gosalvo Ruiz, de 44 años, Navarro Reverter, 5, de pulmonía; Dolores Sánchez Pérez, de 78, camino Viejo, 1, de ídem.

Defunciones: Carmen Tortajada Ballaguer, de tres años, Benicapl, de escarlatina; Miguel Jordá Valcaneira, de 65, Sogueros, 21, de uremia; Encarnación Ortola Giner, Jordana, 37, de arterio esclerosis.

Defunciones: Carmen Tortajada Ballaguer, de tres años, Benicapl, de escarlatina; Miguel Jordá Valcaneira, de 65, Sogueros, 21, de uremia; Encarnación Ortola Giner, Jordana, 37, de arterio esclerosis.

Defunciones: Tomás Quilis Tomás, de 48 años, Carrera de Encorts, de apoplejía; Pilar Alcañiz Monzón, de uno, Carda, 5, de meningitis; Eusebio Zamora Bou, de 64, Cádiz, 20, de asistolia; Antonio Delas Olmos, de 85, plaza de Toros, de apoplejía; Vicente Belenguer Aznar, de 82, Carretera del Río, de gangrena senil.

Distrito de San Vicente.—Nacimientos: Tres varones.

Defunciones: José Albert Pastor, de 57 años, Hospital provincial, de uremia; Salvador Montañana Villalba, de 56, Hospital provincial, de pulmonía; José Aguilari Portolés, de 25, Hospital provincial, de tuberculosis; Vicente Morant Ventura, de cuatro, Jerusalén, 44, de viruela; José Más Serrano, de tres, Espartero, 6, de meningitis; Mariana Sorá Gómez, de 74, Cañete, 9, de arterio esclerosis; José Marco Redón, de 1, Murillo, 46, de pulmonía.

Total.—Nacimientos, 11; defunciones, 18.

RELIGIOSAS

Cantos para mañana: En los Dominicos, continuarán los ejercicios espirituales para señoras, bajo la dirección del padre Ponal, a las seis y diez de la mañana y cinco de la tarde.

En la Casa Nefalicia, a las siete y ocho misas, y por la tarde a las cinco y media rosario, responso y gozos de San Vicente.

En los Dominicos, a las ocho misa y ejercicio primero de la novena a Santo Tomás de Aquino, para la milicia Angélica y demás fieles.

En el Servicio Doméstico, continuarán los ejercicios espirituales que

para las sirvientas, dirige el padre Antonio Inesta, de la Compañía de Jesús, según el orden de los días precedentes.

En los Franciscanos y Carmelitas, continúan los ejercicios espirituales en la forma ya detallada.

En Santos Juanes, ejercicios espirituales para la Congregación Mariana, y a las seis y media misa y meditación; a las cinco y media de la tarde Rosario, Conferencia, Lectura y Meditación.

Publicaciones

Se conoce generalmente la historia de estos inmortales amantes que se llaman Abelardo y Eloisa, cuyos talentos fueron mucho mayores que su arrebatada pasión; pero no se conocen tanto sus bellas cartas, en las que en términos de la más alta elocuencia muestran la viveza de expresión y exacta pintura del amor más encendido, con tal sentimiento y galanura de estilo, que exceden en mérito a cuantas composiciones poéticas andan vulgarmente conocidas.

La Editorial Cervantes, de Valencia, ha tenido una idea feliz, que le agradecerán los aficionados a la bella literatura, en incluir el "Epistolario amoroso" de Abelardo y Eloisa en la bonita "Serie Apasionada", que con tanto éxito viene publicando.

El "Epistolario amoroso", de Abelardo y Eloisa, véndese, primeramente editado, a 1'25 pesetas en rústica y 1'75 pesetas en tela, con planchitas de oro, en todas las librerías.

La Editorial Cervantes, de Valencia, acaba de publicar, bajo el título de "La Bélgica que yo vi", un interesante libro, en el que el prestigioso escritor José Subirá traza de mano maestra sus impresiones, recogidas durante un largo viaje realizado antes de la guerra por el hermoso país belga.

Habían estas páginas de Bruselas, Amberes, Lieja, Gante, Lovaina, Brujas, Ostende, Malinas, Namur y otras ciudades belgas, pintando sus aspectos característicos, evocando su historia y describiendo sus paisajes con estilo claro, lleno de emoción y galanura.

José Subirá ha conseguido con su larga labor literaria una envidiable reputación, que afirma en esta nueva obra, rica en observaciones y demostrativa de su extensa cultura artística.

"La Bélgica que yo vi", libro en el que se dan a conocer los diversos aspectos del pueblo belga, véndese en el precio de 1'25 pesetas en rústica y 1'75 en tela.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

GASTROFILO

Del Dr. Greus preparado por F. García Guzmán, es el mejor remedio para la curación radical de las enfermedades del estómago y del aparato digestivo, 30 años de éxito. Este producto se expende en todas las farmacias y droguerías bien surtidas, y especialmente en la de F. GARCÍA GUZMÁN (antigua del Doctor Greus), plaza de Santa Catalina, 4, frente a la calle de Zaragoza.

Advertisement for 'Depurativo Richelet' featuring an illustration of a man and text describing its benefits for various ailments like 'PIERNAS PESADAS' and 'CALLOS Y DUREZAS'.

Advertisement for 'CALLOS Y DUREZAS' (Calluses and Hardness) with detailed instructions on how to use the product.

Advertisement for 'Línea de Pinillos' (Pinillos Line) shipping service, listing routes to Cuba, Matanzas, Santos, and Montevideo.

Advertisement for 'Compañía Trasmediterránea' (Transmediterranean Company) featuring a 'Subasta' (Auction) of various goods and services.

Advertisement for 'CHIGAS' (Chigas) offering 'Trabajo ligero, con buen jornal' (light work, good wage).

Advertisement for 'Pathéfonos' (Pathéphonos) offering 'Discos doble cara 43 pesetas' (double-sided records, 43 pesetas).

Advertisement for 'SARNA' (Sarna) offering 'Antiséptico Marfil—Único que cura sin baño' (Antiseptic Ivory—The only one that cures without a bath).

Advertisement for 'No más canas?' (No more grey hair?) offering 'Aceite Oriental' (Oriental Oil).

Advertisement for 'Discos' (Records) offering 'Gramófono 1'50 pesetas' (Gramophone 1.50 pesetas).

Advertisement for 'Mecanógrafos' (Typewriters) offering 'La cinta CAMERO y el papel AMERICANO' (CAMERO ribbon and AMERICAN paper).

Advertisement for 'La Camelia' (The Camellia) offering 'Bijutería de San Francisco, 24 y 26' (Jewelry of San Francisco, 24 and 26).

Advertisement for 'Se venden' (For sale) offering 'varios muebles, entre ellos una silla de gabinete, moderna' (various furniture, including a modern cabinet chair).

Advertisement for 'APRENDICES' (Apprentices) offering 'Se necesitan en el planchado mecánico' (Mechanical ironing).

Advertisement for 'Cochera' (Garage) offering 'Para uso particular se necesita para dos plazas y habitación para el cochero' (For private use, need for two spaces and driver's quarters).

Advertisement for 'BARAJAS' (Cards) offering 'Se venden, desde 5 céntimos a 3 pesetas una, nuevas y usadas' (Cards for sale, from 5 cents to 3 pesetas).

Advertisement for 'Compro' (Buy) offering 'pagándolo mejor que nadie: hierro, bronce, cobre, zinc, plomo y toda clase de metales' (Buy better than anyone: iron, bronze, copper, zinc, lead, and all kinds of metals).

Advertisement for 'VENTAS' (Sales) offering 'En el centro de la población y en el ensanche, vendo fincas que rentan desde 1.500 a 25.000 pesetas anuales' (In the center of the population and in the expansion, I sell properties that rent from 1,500 to 25,000 pesetas annually).

Advertisement for 'Reparaciones' (Repairs) offering 'máquinas de escribir TALLER MUDERNO, reconstrucciones de toda clase' (Typewriter repairs, TALLER MUDERNO, reconstructions of all kinds).

Advertisement for 'Gramófonos' (Gramophones) offering 'Discos a pesetas 1'50 Aparatos a 50 pesetas' (Records for 1.50 pesetas, Apparatus for 50 pesetas).

Advertisement for 'Joven maestro' (Young teacher) offering 'enseñará a cuatro ó cinco alumnos para preparación de la carrera de Magisterio ó para el Bachillerato' (will teach 4 or 5 students for preparation for the career of Magisterio or for the Baccalaureate).

Advertisement for 'A. Calabuig' (A. Calabuig) offering 'Único fabricante de billares de precisión, en Valencia, preferidos por los mejores jugadores' (The only manufacturer of precision billiards, in Valencia, preferred by the best players).

Advertisement for 'PARA ROUEN Y LA ROCHELLE' (For Rouen and La Rochelle) offering 'vapor X cargará sobre el 28 del actual admitiendo carga' (steamship X will load on the 28th of the current month accepting cargo).

Advertisement for 'LINEA DE VAPORES' (Steamship Line) offering 'Iberia y Compañía, Sociedad en Comandita de Sevilla' (Iberia and Company, Partnership Society of Seville).

Advertisement for 'EL CABO PRIOR' (El Cabo Prior) offering 'saldrá de este puerto el 28 del actual para Málaga, Bonanza, Sevilla y Cádiz' (will leave from this port on the 28th of the current month for Málaga, Bonanza, Seville, and Cádiz).

Advertisement for 'CABO SANTA POLA' (Cabo Santa Pola) offering 'saldrá de este puerto el 28 del actual, directo para Barcelona, admitiendo carga y pasajeros' (will leave from this port on the 28th of the current month, direct to Barcelona, accepting cargo and passengers).

Advertisement for 'Planchadoras' (Ironing) offering 'Se vende una máquina para planchar cuellos y paños' (A machine for ironing collars and handkerchiefs is for sale).

Advertisement for 'Compro auto' (Buy car) offering 'en buen uso y a toda prueba. Indíquese último precio, fuerza, marca y toda clase de detalles, escribiendo a G. Vicente (particular), calle de Serranos, 18' (car in good use and all proof. Indicate the lowest price, power, brand, and all details, writing to G. Vicente (particular), Calle de Serranos, 18).

Advertisement for 'Medallón' (Medallion) offering 'extraviado en la calle de los Derechos, al que le presente en casa Alfoa Corcoera, núm. 4, se le gratificará' (lost in the Calle de los Derechos, whoever presents it to Alfoa Corcoera, No. 4, will be rewarded).

Advertisement for 'En casa particular' (In a private home) offering 'señora respetable, cede habitación amueblada, para uno ó dos caballeros ó matrimonio con baño, con derecho a cocina. Calle Don Juan de Villanueva, 5 y 7, 2.ª, 1.ª planta' (respectable lady, concedes furnished room, for one or two gentlemen or a couple with bath, with right to kitchen. Calle Don Juan de Villanueva, 5 and 7, 2nd floor, 1st plant).

Advertisement for 'Se vende' (For sale) offering 'Un taller de imprenta y litografía, con todos sus accesorios, movido por electricidad. Con dos mesas, uno de medio caballo y otro de un caballo. Calle de la Conquista, núm. 5, bajo. Horas de 10 a 12, y de 13 a 17' (A printing and lithography workshop, with all its accessories, powered by electricity. With two tables, one of half horse and one of one horse. Calle de la Conquista, No. 5, below. Hours from 10 to 12, and from 13 to 17).

FOLLETIN 72. Los compañeros de la antorcha. Proprietario RAMÓN SOPENA EDITOR. XAVIER DE MONTEPIN.

maravilloso taller, cuya descripción detallada omitimos, pues nos ocuparía mucho tiempo. Bastará decir a nuestros lectores que allí se veían apilados en el más perfecto desorden, incalculables riquezas artísticas, lo que parecía aumentar su valor.

—¿Cuerto amigo—dijo Doyen, es trechando nuevamente la mano de Renato, ignoro aún lo que puedo hacer por vos, ni lo que vais a pedir; pero tened la seguridad de que, sea lo que quiera lo que esperéis de mí, me encontraréis a vuestra disposición.

tan semejante a él, que, cuando esté terminado vuestro trabajo, no se pueda distinguir una pintura de otra. ¿Es esto posible? —Sí, y muy fácil. Con un marco igual, vos mismo no lo conoceríais. —Si conseguís hacer lo que os pido, me haréis tan dichoso como sea posible... y os suplico que nadie vea este medallón.

disfrazado y utilizado por la Gullia, había dejado en el cuarto del portero dos paquetes poco voluminosos, sin dar más explicación, rogando solamente que fueran entregados lo antes posible a quienes iban dirigidos. El primero llevaba la siguiente inscripción: "Para entregar al señor conde de Jussac, de parte de una antigua amiga".

capitán, habituado a las brisas marítimas y al olor de la breca, le gusta aspirar perfumes deliciosos. Decididamente, esto no puede ser más que un error ó una broma.